
! ! ! !又是一个金秋收获季!

曾经让金山廊下农户老陈犯

难的废弃秸秆! 如今早已被

本地一家食用菌合作社提前

订购! 成为栽培食用菌的基

质"

秸秆焚烧会造成环境污

染! 变身燃料棒又遭遇各种

阻力"在诸多尝试后!专家学

者终于找到了经济与技术可

行的#上海模式$!因地制宜

将秸秆资源变废为宝% 丰收

喜悦之余!今年!农民们尝到

了额外的甜头"

!!"#

! ! ! ! !本报讯（记者 沈月明 实习
生 吴紫涵）很多人不知道，各种五
彩缤纷的涂料也可能是增加
$%&'(的元凶之一。从本月起，上
海将全面推广环保水性涂料的使
用，严控容易产生空气污染的油性
涂料。专家称，水性涂料不仅更环
保，而且生产储运也更安全。

水性涂料是以水为稀释剂的
涂料；油性涂料也称溶剂型涂料，
是以有机溶剂为稀释剂的涂料。

&)*+年新版《国家危险废物名录》，
水性涂料被“除名”，表明水性涂料
在生产和使用的过程中所产生的
废物将不被列入危险废物名单中，
有利于水性涂料的推广。在欧美发
达国家，水性涂料使用比例已达
,)-以上，在中国这一比例明显偏
低，提升空间巨大。

复旦大学材料科学系教授、先
进涂料工程研究中心主任武利民
介绍说，油性涂料可释放挥发性有

机化合物（./0），严重污染环境并
浪费宝贵的石油资源。当房间里
./0达到一定浓度时，会引起头
痛、恶心、呕吐、乏力等症状，严重
时会伤害肝脏、肾脏、大脑和神经
系统。另外，储存、运输的过程中容
易发生着火、爆炸等事故。武利民
说，目前水性材料主要应用于相对
高档的需求，如表面需要高光泽、
需要快速干燥固化的产品。

据专业涂料生产商上海申得

欧有限公司销售经理祁彦弟介绍，
目前上海建筑墙面 1)-以上已采
用水性涂料，仅部分地坪可能从成
本考虑采用油性涂料。但在工业涂
料领域，出于成本考虑，油性涂料
仍占到较大比例。

关于水性涂料，目前尚存一些
认识上的误区。比如水性涂料是否
不如油性涂料耐用，水性涂料是否
价格高很多等。武利民表示，在价
格方面实际两者区别不大，有些品
种的水性涂料略贵一些。祁彦弟表
示，有些人担心水性涂料不如油性
涂料耐用，但在熟悉这种材料后，
接受度很高，目前民用内墙涂料市
场上基本不再用油性涂料。
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'粉丝$送礼套钱
'弹幕$暗设骗局

网络直播平台崛起
引来不法分子目光
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今 日 导 读

! ! ! !据新华社北京!"月!#日电 （田兆运
李潇帆 祁登峰）记者从北京航天飞行控制
中心获悉，!"日中午!#点$%分，在中心科技
人员精确控制下，神舟十一号飞船成功实
施第一次远距离导引控制，抬高了近地点
高度。目前，神舟十一号飞船工况正常，航
天员状态良好。
据介绍，为牵引飞船追赶万里之外的

天宫二号，中心需要对飞船进行$次远距离
导引控制。之后，飞船将到达天宫二号后下
方$#公里左右的位置，两个航天器建立空
空通信，转入到自主控制段。
此次交会对接轨道和返回轨道高度比

之前增加了$&公里，将首次考核验证空间
站阶段的交会对接和载人飞船返回技术，
还将首次考核航天员中期驻留能力。

神舟十一号首次轨道控制成功
飞船工况正常 航天员状态良好

(相关报道见 "$版)
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身份证加急办理
上海是全国最快

警方再推三项
便民利民措施
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专家找到!上海模式"因地制宜变废为宝

废弃秸秆上“长”出丰收的喜悦
核心提示'

上海本月起全面推广使用环保水性涂料

多用“水”涂料 助力降低()$*+

房源在哪？价格多少？
第六批次共有产权保障房受理咨询昨启动

! ! ! !昨天，长宁区 *)个街、镇同时启动第六批共有产权保障住
房申请受理咨询工作，共接待了 2,2户（次）咨询。图为市民正在
向工作人员咨询有关保障房相关情况

本报记者 杨玉红 周馨 摄影报道 !!!详见 ",版&上海新闻

菲总统今起访华
伸出'友谊之手$

中方期待增进互信
对话大门始终敞开
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一年容易又到秋

收!秋收过后"秸秆问题

也如约而至!

为什么不要烧秸秆#烧秸秆"最

大的坏处"是污染空气! 另外"还有

引发交通事故$火灾"破坏土壤结构

等等危害! 这些道理"农民懂不懂#

他们当然懂! 而且"农民兄弟们"最

是淳朴善良"绝非有意为恶之辈!那

么"为什么他们还要烧#恐怕还是因

为一烧了之最为省时省力" 而所谓

综合利用"不但费时费力"而且经济

上不合算!

如何让秸秆变废为宝" 这些年

来许多朋友已经想了许许多多的办

法"哪些是纸上谈兵"哪些是锦囊妙

计"需要甄别! 一旦认准了"政府对

相关项目" 要像扶持新能源汽车一

样"舍得投入"要让农民兄弟们看得

到实惠才行!

另外"在讲道理的时候"也要跟

农民兄弟讲清楚%%%秸秆问题"绝

不仅仅是合算不合算的问题" 更是

合不合法的问题!政府在立法上"不

妨把相关规定制订得再细一些$严

一些!比如"辽宁省政府近日出台了

秸秆焚烧防控追责管理办法" 对防

控不力者将追责"情节严重者"甚至

要追究刑事责任!

秸秆问题
江砚


